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Ata da Décima Nona Sessão Ordinária, do segundo ano da Décima Sexta 

Legislatura da Câmara Municipal de Jaguariúna, realizada aos quatro de 

setembro de mil e dezoito, às dezoito horas e trinta minutos, na Sala das 

Sessões “Vereador Reynaldo Chiavegato”, da Câmara Municipal, localizada no 

Edifício Municipal Dr. Sebastião Paes de Almeida, desta cidade. Presidente Sr. 

Romilson Nascimento Silva. Vice-Presidente Sr. Afonso Lopes da Silva. 

Secretárias Sras. Cássia Murer Montagner e Inalda Lúcio de Barros Santana. 

Primeiramente, foi feita a Leitura de Texto Bíblico, conforme Resolução n.º 80, 

de 21 de fevereiro de 1997, sendo que o Sr. Presidente  convidou a Vereadora 

Cássia Murer Montagner para proferir o seguinte texto: Carta aos Efésios –  4, 

17.20-24 “Eis pois o que eu digo e atesto no Senhor: não continueis a viver 

como vivem os pagãos, cuja inteligência os leva para o nada. ...Quanto a vós, 

não é assim que aprendestes a conhecer a Cristo, se ao menos foi bem ele que 

ouvistes falar, e se é ele que vos foi ensinado, em conformidade com a verdade 

que está em Jesus. Renunciando à vossa existência passada, despojai-vos do 

homem velho, que se corrompe sob o efeito das paixões enganadoras, e renovai 

o vosso espírito e a vossa mentalidade. Revesti o homem novo, criado à 

imagem de Deus, em verdadeira justiça e santidade.” A seguir, o Sr. Presidente 

determinou a feitura da chamada, onde foi anotada a presença dos seguintes 

Srs. Vereadores: Afonso Lopes da Silva, Alfredo Chiavegato Neto, Ângelo 

Roberto Torres,  Cássia Murer Montagner, Cristiano José Cecon, David Hilário 

Neto, Inalda Lúcio de Barros Santana, José Muniz, Luiz Carlos de Campos, 

Rodrigo da Silva Blanco, Romilson Nascimento Silva, Taís Camellini Esteves e 

Walter Luís Tozzi de Camargo. Constatando número regimental, o Sr. 

Presidente, proferindo as seguintes palavras: "Sob a proteção de Deus iniciamos 

os nossos trabalhos", declarou aberta a Sessão, dando início ao Expediente: 

primeiramente, foi colocada em  votação a Ata da Sessão Ordinária anterior, a 

qual foi aprovada por unanimidade de votos pelo Plenário e assinada pela 

Mesa. A seguir, o Sr. Presidente determinou a leitura da Matéria constante do 

Expediente:  pela ordem, o Sr. Ângelo Roberto Torres pediu a palavra 

apresentando requerimento verbal, baseado no Art. 213, II do Regimento 

Interno solicitando que fosse dispensada a leitura da matéria oriunda do 

Executivo Municipal, dos Projetos, Requerimentos, das Indicações e das 

Moções dos Senhores Vereadores, e das correspondências de diversos, lendo-se 

apenas as ementas, como constavam na pauta; em discussão e votação, foi o 

mesmo aprovado por unanimidade de votos. A seguir, do Senhor Prefeito, 

foram lidas as ementas dos seguintes ofícios: 1. Ofício DER nº 100/2018 

solicitando a retirada do Projeto de Lei Complementar nº 013/2018, do 

Executivo Municipal, que inclui parágrafo único, ao art. 661, e substitui os 

Anexos XV e XVI, da Lei Complementar Municipal nº 209/2012, que dispõe 

sobre o regime jurídico único estatutário, regime próprio de previdência social e 
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plano de cargos, carreiras e vencimentos dos servidores públicos integrantes do 

quadro funcional da Administração Pública Direta, Autárquica e Fundacional 

do Município de Jaguariúna, e dá outras providências; 2. Ofício DER nº 

103/2018 encaminhando a Casa Projeto de Lei que dispõe sobre inclusão de 

projetos no Plano Plurianual para o período de 2018 a 2021 (Lei Municipal nº 

2.463/2017); 3. Ofício DER nº 104/2018 encaminhando a Casa Projeto de Lei 

que dispõe sobre inclusão de projetos nas diretrizes orçamentárias para o 

exercício de 2018 (Lei Municipal nº 2.464/2017); 4. Ofício DER nº 105/2018 

encaminhando a Casa Projeto de Lei que dispõe sobre inclusão de projetos no 

Orçamento Geral do Município para o exercício de 2018 (Lei Municipal nº 

2.465/2017); 5. Ofício DER nº 106/2018 encaminhando a Casa Projeto de Lei 

que dispõe sobre autorização ao Executivo para abertura de crédito especial; 6. 

Ofício DER nº 107/2018 encaminhando a Casa Projeto de Lei que dispõe sobre 

autorização ao Executivo para abertura de crédito especial; 7. Ofício SEGOV nº 

0613/2018 dando resposta ao Requerimento nº 168/2018 do Sr. David Hilário 

Neto solicitando informar a viabilidade de ser colocado uma lombada na rua 

Zelinda Zanelato Parisi, no Bairro de Guedes; 8. Ofício SEGOV nº 0614/2018 

dando resposta ao Requerimento nº 172/2018 do Sr. Romilson Nascimento 

Silva solicitando informar quais os horários de ônibus disponibilizados pela 

Empresa no Bairro Primavera e qual a possibilidade de adicionar mais horários 

para aquele bairro; (com cópia para a Empresa Estâncias Metrópolis Turismo e 

Viação Ltda); 9. Ofício SEGOV nº 0615/2018 dando resposta ao Requerimento 

nº 189/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana solicitando informações do 

não atendimento da Indicação nº 242/2017, de sua autoria, solicitando feitura de 

faixa e pedestres na Av. Antonio Pinto Catão, em frente ao Mercado Vitoria, na 

Vila Miguel Martini; 10. Ofício SEGOV nº 0616/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 166/2018 do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando informar 

como estão os andamentos dos trabalhos da Comissão Municipal de Empregos 

no nosso Município, entre outras questões; 11. Ofício SEGOV nº 0622/2018 

dando resposta ao Requerimento nº 062/2018 do Sr. Walter Luís Tozzi de 

Camargo solicitando informações de quando será a finalização das obras da 

quadra poliesportiva da E.M. Maria Tereza Piva; 12. Ofício SEGOV nº 

0623/2018 dando resposta ao Requerimento nº 170/2018 do Sr. Romilson 

Nascimento Silva solicitando informar qual a previsão da UPA – Unidade de 

Pronto Atendimento, voltar com o atendimento 24 horas; 13. Ofício SEGOV nº 

0624/2018 dando resposta ao Requerimento nº 174/2018 do Sr. Romilson 

Nascimento Silva solicitando informar quando será feita a ampliação para 

atendimento das Unidades Básicas de Saúde dos bairros Vila 12 de Setembro e 

Florianópolis, até 21 horas; 14. Ofício SEGOV nº 0625/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 175/2018 do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando 

informar quando será construída a Unidade de Saúde para atender o bairro 
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Tanquinho e região; 15. Ofício SEGOV nº 0626/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 176/2018 do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando 

informar quando será feita a Unidade de Saúde para atender os bairros Floresta, 

Bom Jardim e Santo Antonio do Jardim; 16. Ofício SEGOV nº 0627/2018 

dando resposta ao Requerimento nº 177/2018 do Sr. Romilson Nascimento 

Silva solicitando informar qual a previsão da reativação do sistema de 

segurança de monitoramento de vídeo nos principais pontos estratégicos da área 

urbana do Município com a religação das 32 câmeras que estão desligadas; 17. 

Ofício SEGOV nº 0628/2018 dando resposta Requerimento nº 180/2018 do Sr. 

Romilson Nascimento Silva solicitando informar quando será feira a instalação 

da nova iluminação no Parque Serra Dourada com lâmpadas de led e câmeras 

de monitoramento para aumentar a segurança; 18. Ofício SEGOV nº 0629/2018 

dando resposta Requerimento nº 186/2018 do Sr. Romilson Nascimento Silva 

solicitando informar quando será realizada a criação do Pronto Socorro Animal; 

19. Ofício SEGOV nº 0630/2018 dando resposta ao Requerimento nº 188/2018 

do Sr. Walter Luís Tozzi de Camargo e Outros solicitando informar da 

possibilidade de criação da Secretaria Municipal de Negócios da Receita; 20. 

Ofício SEGOV nº 0631/2018 dando resposta ao Requerimento nº 233/2017 da 

Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana solicitando informações das Indicações 

022, 075 e 090 de 2017 de sua autoria, que não foram atendidas; 21. Ofício 

SEGOV nº 0634/2018 dando resposta ao Requerimento nº 178/2018 do Sr. 

Romilson Nascimento Silva solicitando informar quando será feira a Escola de 

Governo para aprimoramento e valorização do funcionalismo público 

Municipal, priorizando a oferta de cursos de especialização; 22. Ofício SEGOV 

nº 0635/2018 dando resposta ao Requerimento nº 154/2018 do Sr. Ângelo 

Roberto Torres solicitando informar o porquê não está sendo feita a limpeza e 

manutenção dos banheiros da rodoviária e porque não foi solucionado o 

problema dos pombos; 23. Ofício SEGOV nº 0636/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 167/2018 do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando 

informar qual o valor arrecadado pela Prefeitura Municipal com impostos de 

IPTU e taxas decorrentes, dos bairros Floresta, Santo Antonio do Jardim e Bom 

Jardim; 24. Ofício SEGOV nº 0638/2018 dando resposta ao Requerimento nº 

146/2018 do Sr. Luiz Carlos de Campos solicitando informar quando será 

colocada a cerca de alambrado na divisa lateral da área pública conhecida como 

“Bosque da Colina do Castelo”, que se localiza na Av. Milton Fortunato 

Gulglielminetti, para deixar o local devidamente fechado; 25. Ofício SEGOV nº 

0639/2018 dando resposta ao Requerimento nº 182/2018 do Sr. Romilson 

Nascimento Silva solicitando informar qual a porcentagem de esgoto tratado na 

Cidade, e qual a previsão do término para que se alcance os 100% (cem por 

cento); 26. Ofício SEGOV nº 0640/2018 dando resposta ao Requerimento nº 

173/2018 do Sr. Romilson Nascimento Silva, solicitando informar quando será 
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implantada a primeira Escola Técnica Profissionalizante 100% gratuita 

(ETEC); 27,. Ofício SEGOV nº 0645/2018 acusando o recebimento da Moção 

nº 085/2018 do Sr. Cristiano José Cecon de Congratulações e Louvor à 

Secretaria de Segurança Pública, pelo sucesso no acontecimento no ultimo dia 

11 de agosto corrente, na Praça Central, nesta cidade de Jaguariúna, quando 

recebeu mais duas viaturas destinadas à ROMU; 28. Ofício SEGOV nº 

0646/2018 acusando o recebimento das Indicações nºs.: 239, 240, 241 e 

242/2018 do Sr. Ângelo Roberto Torres; 232. 233, 234, 235, 236/2018 da Sra. 

Cássia Murer Montagner e 237 e 238/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros 

Santana; 29. Ofício SEGOV nº 0647/2018 dando resposta ao Requerimento nº 

065/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana solicitando informar por que 

até 05/03/2018 não foi atendida a Indicação nº 242/2017, de sua autoria, sobre 

feitura de lombada na rua Pe. Antonio Gomes, altura do número 231, no Jardim 

Europa; 30. Ofício SEGOV nº 0648/2018 dando resposta ao Requerimento nº 

187/2018 do Sr. David Hilário Neto solicitando informar da possibilidade de 

consertar, com a máxima urgência, os brinquedos do Parque Infantil, em frente 

ao Hospital Walter Ferrari; (consertar pq em frente Hospital); 31. Ofício 

SEGOV nº 0649/2018 dando resposta ao Requerimento nº 185/2018 do Sr. 

Romilson Nascimento Silva solicitando informar quando será realizada a 

ampliação do Programa de Reciclagem de Resíduos Secos; 32. Ofício SEGOV 

nº 0650/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 190/2018 da Sra. 

Cássia Murer Montagner solicitando informar porque até 13/08/2018 não foi 

atendida e respondida a Indicação nº 133/2018, de sua autoria, para que seja 

feita pintura nas grades da Ponte “Pedro Abrucês”, que liga os bairros Nova 

Jaguariúna, Jardim Botânico, Colinas do Castelo ao centro da cidade e vice-

versa; 33. Ofício SEGOV nº 0651/2018 acusando o recebimento do 

Requerimento nº 191/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana solicitando 

informar porque até 13/08/2018 não foi atendida e respondida a Indicação nº 

134/2018, de sua autoria, para que seja feita sinalização térrea na saída da Rod. 

João Beira, retorno de acesso ao Bairro Florianópolis; 34. Ofício SEGOV nº 

0652/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 192/2018 do Sr. José 

Muniz solicitando informar porque até 13/08/2018 não foram atendidas e 

respondidas as Indicações nºs; 301/2017 (refazer calçada da Praça Umbelina 

Bueno); 009/2018 (construção de ponto de ônibus na rua Pedro Lana, Vila 

Jorge Zambom); 078/2018 (construção de ponto de ônibus na Av. Rinaldi, 

defronte ao Bon-Netto); 079/2018 (construção de lombadas na rua Pedro Lana, 

Vila Jorge Zambom), 177/2018 (construção de ponto de ônibus na Av. 

Alexandre Marion, 270, Bairro Boa Vista) e 162/2018 (iluminação pública 

entre o Jd. Pinheiros e o Jd. Primavera) e o Requerimento nº 

013/2017(construção de banheiros e bebedouro no Parque do bairro Imperial); 

35. Ofício SEGOV nº 0654/2018 dando resposta ao Requerimento nº 241/2017 
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do Sr. David Hilário Neto solicitando informações sobre a possibilidade de se 

fazer uma lombada na rua Nistarda, no bairro São José; 36. Ofício SEGOV nº 

0655/2018 dando resposta ao Requerimento nº 243/2017 do Sr. Ângelo Roberto 

Torres solicitando ao DER – Departamento de Estradas de Rodagem a 

construção de duas lombadas na Estrada Velha, uma próximo ao Bairro 

Bananal e outra próximo ao Sítio Santo Antonio – Vista Alegre (com cópia ao 

Executivo Municipal); 37. Ofício SEGOV nº 0656/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 253/2017 do Sr. David Hilário Neto solicitando informar a 

viabilidade de sinalizar com um PARE, em uma das ruas, na esquina da Rua 

Bernardino e Rua Pinto Catão, na Vila 12 de Setembro 1ª Etapa; 38. Ofício 

SEGOV nº 0657/2018 dando resposta ao Requerimento nº 039/2018 do Sr. 

David Hilário Neto solicitando informar sobre a viabilidade de ser colocada 

uma lombada na rua Regente Feijó, altura do nº 504, no bairro Mauá II; 39. 

Ofício SEGOV nº 0658/2018 dando resposta ao Requerimento nº 094/2018 do 

Sr. David Hilário Neto solicitando informações sobre a instalação de um ponto 

de ônibus em frente aos Condomínios Portal das Palmeiras e Recanto Jaguari, 

no Bairro Vargeão; 40. Ofício SEGOV nº 0659/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 113/2018 do Sr. David Hilário Neto solicitando informações 

sobre a possibilidade de fazer um ponto de ônibus com cobertura na Praça 

Chico Mendes, esquina da rua Hermelindo Lana, com a rua Mário Finotelli, no 

bairro Floresta; 41. Ofício SEGOV nº 0661/2018 dando resposta ao 

Requerimento nº 180/2018 do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando 

informar quando será feira a instalação da nova iluminação no Parque Serra 

Dourada com lâmpadas de led e câmeras de monitoramento para aumentar a 

segurança; 42. Ofício SEGOV nº 0662/2018 dando resposta ao Requerimento 

nº 028/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana solicitando informações do 

motivo de até 19/02/2018 não ter sido atendida a Indicação nº 075/2017, de sua 

autoria, solicitando refazer e sinalizar a lombada na rua Rita Vilela Lima, altura 

do nº 28, no bairro Cruzeiro do Sul; 43. Ofício SEGOV nº 0663/2018 dando 

resposta ao Requerimento nº 066/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros Santana 

solicitando por que até 05/03/2018 não foi atendida a Indicação nº 343/2017, de 

sua autoria, sobre feitura de faixa de pedestres na Av. Antonio Pinto Catão 

frente ao marcado Vitória, no bairro Miguel Martini; 44. Ofício SEGOV nº 

0664/2018 acusando o recebimento das Indicações nºs. 245 e 246/2018 da Sra. 

Cássia Murer Montagner; 252 e 253/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros 

Santana; 243 e 244/2018 do Sr. Luiz Carlos de Campos; 247, 248, 249, 250 e 

251/2018 da Sra. Tais Camellini Esteves; 45. Ofício SEGOV nº 0665/2018 

acusando o recebimento da Moção nº 086/2018 da Sra. Cássia Murer 

Montagner de Congratulações e Louvor à Prefeitura Municipal de Jaguariúna e 

Junta de Serviço Militar pela realização do evento “Compromisso à Bandeira”, 

acontecido no dia 17 de agosto de 2018 no Teatro Municipal “Dona Zenaide”; 
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46. Ofício SEGOV nº 0666/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 

193/2018 do Sr. David Hilário Neto solicitando informar sobre a viabilidade de 

se fazer um estudo para colocação de postes de iluminação na rua Durante nº 

122, no bairro Terras da Capela de Santo Antonio, entre outras informações; 

47. Ofício SEGOV nº 0667/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 

194/2018 do Sr. David Hilário Neto solicitando informar sobre os 

serviços/reparos que devem ser executados na Curva do Cotovelo, localizada 

entre o final da rua Novaes e da Rua Vicentini, bairro Terras da Capela de 

Santo Antonio, entre outras questões; 48. Ofício SEGOV nº 0668/2018 

acusando o recebimento do Requerimento nº 195/2018 do Sr. Afonso Lopes da 

Silva solicitando informar da existência de projeto para asfaltar o trecho de 

estrada de terra localizado entre os Bairros Recanto e Pinhalzinho, conforme 

especifica; 49. Ofício SEGOV nº 0669/2018 acusando o recebimento do 

Requerimento nº 197/2018 do Sr. José Muniz solicitando informar por não 

foram instaladas as câmeras de segurança no Município; 50. Ofício SEGOV nº 

0670/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 198/2018 do Sr. David 

Hilário Neto solicitando informar quando será a conclusão do esgoto e asfalto 

do bairro Núcleo Urbano Residencial Parque Ana Helena; 51. Ofício SEGOV 

nº 0671/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 199/2018 da Sra. 

Cássia Murer Montagner solicitando à Sra. Delegada Titular de Jaguariúna 

informações de como está sendo o funcionamento do Setor de Proteção à 

Mulher, qual horário de atendimento, e se este está sendo realizado por 

mulheres (com cópia para o Prefeito Municipal); 52. Ofício SEGOV nº 

0672/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 200/2018 da Sra. 

Cássia Murer Montagner solicitando informar como estão sendo feitas as 

inscrições para cadastramento de novas residências populares; 53. Ofício 

SEGOV nº 0673/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 201/2018 

do Sr. José Muniz solicitando informar porque até 20/08/2018 não foi atendida 

e respondida a Indicação nº 107/2018, criação de vagas de estacionamento 

reservada aos deficientes físicos e aos idosos na UPA, bem como providencie a 

colocação de placa indicativa de trânsito sobre as referidas vagas; 54. Ofício 

SEGOV nº 0674/2018 acusando o recebimento do Requerimento nº 202/2018 

da Sra. Tais Camellini Esteves solicitando informar se há previsão de 

asfaltamento na Praça Joaquim Rodrigues Seixas, próximo ao nº 100, no Jardim 

Santo Antonio; 55. Ofício SEGOV nº 0675/2018 acusando o recebimento do 

Requerimento nº 203/2018 da Sra. Tais Camellini Esteves solicitando informar 

qual a previsão de colocação de placas com os nomes das ruas no Bairro 

Coração de Jesus; 56. Ofício SEGOV nº 0676/2018 acusando o recebimento do 

Requerimento nº 204/2018 da Sra. Tais Camellini Esteves solicitando informar 

qual a previsão de colocação de placas com os nomes das ruas no Bairro 

Camanducaia; 57. Ofício SEGOV nº 0677/2018 acusando o recebimento do 
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Requerimento nº 205/2018 da Sra. Tais Camellini Esteves solicitando informar 

quais providências foram tomadas quanto aos veículos especiais que estão 

parados devido à manutenção; 58. Ofício SEGOV nº 0678/2018 dando resposta 

ao Requerimento nº 156/2018 do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando à 

EMTU – Empresa Metropolitana de Transportes Urbanos – Região 

Metropolitana de Campinas e à Expresso Metrópolis Transportes e Viagens 

Ltda. solicitando informações sobre a mudança nos horários de ônibus da linha 

Jaguariúna/Campinas, entre outras questões; 59. Ofício SEGOV nº 0679/2018 

dando resposta ao Requerimento nº 191/2018 da Sra. Inalda Lúcio de Barros 

Santana solicitando informar porque até 13/08/2018 não foi atendida e 

respondida a Indicação nº 134/2018, de sua autoria, para que seja feita 

sinalização térrea na saída da Rod. João Beira, retorno de acesso ao Bairro 

Florianópolis; Projetos: 1 . De Lei dos Srs. Cássia Murer Montagner, Ângelo 

Roberto Torres e David Hilário Neto, que denomina a “Nova UBS do Cruzeiro 

do Sul”, de “UBS Pedro Silveira Martins Junior”; 2. De Decreto Legislativo do 

Sr. Afonso Lopes da Silva – Silva, que dispõe sobre concessão de título de 

“Cidadã Jaguariunense” à Sra. Stela Goliaff Rodrigues; 3. De Decreto 

Legislativo do Sr. David Hilário Neto, que dispõe sobre concessão de título de 

“Cidadão Jaguariunense” ao Senhor Nivaldo Vicente. Requerimentos: 1. Do Sr. 

Afonso Lopes da Silva solicitando ao Executivo Municipal informar se existe 

algum estudo para a restauração ou troca das placas de ruas da cidade. 2. Do Sr. 

Afonso Lopes da Silva solicitando ao Executivo Municipal informar se existe 

pretensão para realizar pavimentação asfaltica e Iluminação Pública nas Estadas 

JGR-354 (Bairro Pinhalzinho) e HBR-10 (Estância Jatobá) e somente 

pavimentação asfaltica na Estrada 3 (Sítios e Pesqueiro Recanto);  3. Do Sr. 

Afonso Lopes da Silva solicitando ao Executivo Municipal informar como é 

feita a identificação dos funcionários que trabalham nos CEIs do Município, 

por crachá, por uniforme com cor especifica e denominação no mesmo; 4. Do 

Sr. David Hilário Neto solicitando à Expresso Metrópolis Transportes e 

Viagens Ltda, a possibilidade de conseguir colocar mais um horário ou alterar o 

horário existente do ônibus que faz a linha noturna de Campinas para 

Jaguariúna; 5. Do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando ao Executivo 

Municipal informar porque até o momento não foi atendia a Indicação nº 

119/2018, solicitando ao Executivo Municipal que seja feita a sinalização de 

solo em toda extensão da Avenida Pacífico Moneda; 6. Do Sr. Ângelo Roberto 

Torres solicitando ao Executivo Municipal informar porque até o momento não 

foi atendia a Indicação nº 113/2018, solicitando ao Executivo Municipal 

construção de uma lombada na rua Maranhão, esquina com Pacífico Moneda, 

próximo à ponte do Rio Camanducaia; 7. Do Sr. Romilson Nascimento Silva 

solicitando ao Executivo Municipal informar se existe a possibilidade da 

inclusão da matéria de Direito Constitucional no Ensino Médio nas escolas do 
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Município, entre outra questão; 8. Do Sr. Romilson Nascimento Silva 

solicitando ao Executivo Municipal informar se existe a possibilidade de 

introduzir um texto informativo no verso dos carnês de IPTU, sobre o direito de 

isenção do Imposto, nos casos previsto em Lei, entre outra questão; 9. Do Sr. 

Romilson Nascimento Silva solicitando ao Executivo Municipal informar quais 

as creches particulares conveniadas com o município de Jaguariúna para 

atender as crianças que sofrem com a falta de vagas na rede pública, entre 

outras questões; 10. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao 

Executivo Municipal informar qual é a empresa responsável pela manutenção e 

substituição dos extintores de incêndio das escolas e creches municipais de 

Jaguariúna, entre outra questão; 11. Do Sr. Romilson Nascimento Silva 

solicitando ao Executivo Municipal informar a lista de todos os funcionários 

que ocupam cargos em comissão no Município, contendo nome completo e a 

data de admissão do servidor, entre outras questões; 12. Do Sr. Romilson 

Nascimento Silva solicitando ao Executivo Municipal informar quem é o 

responsável pela concessão e controle das férias dos funcionários que ocupam 

cargo em comissão, Secretários e Diretores municipais, entre outras questões; 

13. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao Executivo Municipal 

informar qual o número de médicos que atendem no Hospital Municipal Walter 

Ferrari e suas respectivas especialidades e carga horária; 14. Do Sr. Romilson 

Nascimento Silva solicitando ao Executivo Municipal informar se existem 

clínicas conveniadas com o Município de Jaguariúna para atender, através de 

internação, cidadãos dependentes de álcool e/ou drogas, entre outras questões; 

15. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao Executivo Municipal 

informar a quantidade de automóveis que são disponibilizados para atender as 

crianças da APAE e quantos para atender os munícipes que vão para fora da 

cidade fazer consultas, exames e cirurgias, entre outras questões; 16. Do Sr. 

José Muniz solicitando ao Executivo Municipal informar porque até a data de 

03/09/2018, não foi atendida e respondida a Indicação nº 078/2018, que solicita 

a construção de um ponto de ônibus na Avenida Rinaldi, defronte ao Bon Neto 

Supermercados; 17. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao 

Executivo Municipal informar a quantidade de imóveis alugados pela Prefeitura 

Municipal, dentre outras questões. Indicações: 1. Do Sr. David Hilário Neto 

solicitando ao Executivo Municipal que ao denominar vias e/ou logradouros 

públicos, seja lembrado o nome de “Wilson Moreira de Santana”; 2. Da Sra. 

Cássia Murer Montagner solicitando ao Executivo Municipal repintura das 

marcações no cruzamento da Rua Cel. Amâncio Bueno e Rua Santa Catarina, 

Jd. Sônia; 3. Da Sra. Cássia Murer Montagner solicitando ao Executivo 

Municipal troca de lâmpadas na Rua Cal. Amâncio Bueno; 4. Da Sra. Cássia 

Murer Montagner solicitando ao Executivo Municipal correção de marcação de 

solo no cruzamento entre a Rua Maranhão e Rua Souza; 5. Da Sra. Cássia 
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Murer Montagner solicitando ao Executivo Municipal construção de uma 

lombada, de acordo com as normas de trânsito, na Estrada Vicinal Oscar 

Pereira Dias, antes da entrada para o Bairro Floresta; 6. Do Sr. Ângelo Roberto 

Torres solicitando ao Executivo Municipal para que seja feita sinalização de 15 

dias antes de todas as vezes que for fazer lombada; 7. Do Sr. Ângelo Roberto 

Torres solicitando ao Executivo Municipal para que seja refeita a sinalização de 

solo na Rua XV de Novembro com a Rua Lauro de Carvalho, no Br. Berlim; 8. 

Do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando ao Executivo Municipal para que 

seja feita poda de árvores e limpeza de matos na ponte da Rua Amoreira no Br. 

Roseira de Cima; 9. Do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando ao Executivo 

Municipal para que seja feita poda de árvores ao logo da Rua Maranhão, 

sentido Santo Antonio de Posse, próximo da ponte sobre o Rio Camanducaia; 

10. Do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando ao Executivo Municipal para que 

seja feita construção de uma lombada na Rua Guido Marchiori, em frente ao nº 

48, Jd. Mauá II; 11. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao 

Executivo Municipal inclusão de medida de incentivo para funcionário 

municipal que comprovar ser doador regular de sangue, no Município de 

Jaguariúna; 12. Do Sr. José Muniz solicitando ao Executivo Municipal o 

asfaltamento do trecho que começa na esquina com a Rua José Frazato até o 

fim do percurso, no Jardim Imperial; 13. Da Sra. Inalda Lúcio de Barros 

Santana – Inalda Cabelereira solicitando ao Executivo Municipal operação tapa 

buracos na Rua João Duarte de Toledo em toda sua extensão, no Bairro Dona 

Irma; Moções: 1. Do Sr. Afonso Lopes da Silva - Silva de pesar pelo 

passamento do Sr. Alcides dos Santos – Cidinho, ocorrido no dia 23 de agosto 

corrente, aos 59 anos de idade, nesta cidade; 2. Da Sra. Cássia Murer 

Montagner de congratulações e Louvor à Secretaria Municipal de Educação e 

ao Prefeito Municipal pelo resultado no IDEB (Índice de Desenvolvimento da 

Educação Básica), divulgado no dia 30 de agosto de 2018; 3. Da Sra. Cássia 

Murer Montagner de congratulações e Louvor à APAE, pela realização do 12º 

Festival de Integração, Esporte e Lazer, ocorrido em 31 de agosto p.p. no 

Centro de Lazer Antonio Aparecido Rodrigues dos Santos - Lebrão; 4. Da Sra. 

Cássia Murer Montagner de congratulações e Louvor à APAE, pela realização 

do evento “Feijoada APAE”; acontecido no dia 02 de setembro corrente, 

naquela Entidade. A seguir, foram lidos os seguintes ofícios de diversos: 1. Of. 

SETUC 458/2018 da Sra. Secretária Municipal de Turismo e Cultura  acusando 

o recebimento da Moção nº 080/2018 da Sra. Cássia Murer Montagner e Outros 

de Congratulações e Louvor ao lançamento de DVD com Mazinho Quevedo e a 

Orquestra Violeiros do Jaguary, ocorrido em 27 de julho no Teatro Municipal 

de Jaguariúna; 2. Of. SETUC 460/2018 da Sra. Secretária Municipal de 

Turismo e Cultura  acusando o recebimento da Moção nº 081/2018 dos Srs. 

José Muniz e Alfredo Chiavegato Neto e Outros de Congratulações e Louvor a 
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Secretaria de Turismo e Cultura, pela realização dos eventos e também à 

Guarda Municipal, ao Projeto ARCA como Comissão Organizadora da 

Passeata Cultural - Marcha Para Jesus e AMEJ Organizadora do 13º Festival 

Gospel de Jaguariúna. Em seguida, o senhor presidente colocou em votação as 

Proposituras abaixo, comunicando que se houvesse desejo de discussão, 

proceder de acordo com o Art.154, alínea única, do R.I., alterado pelas 

Resoluções nºs 63 e 91: 1.  A seguir, o Sr. Presidente apresentou requerimento 

verbal solicitando para que as votações das proposituras fosse feita de maneira 

simbólica,  e todos que fossem favoráveis permanecessem sentados, e 

contrários em pé; a seguir, em votação foi o mesmo requerimento aprovado por 

unanimidade de votos. 1. Do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando ao 

Executivo Municipal informar se existe algum estudo para a restauração ou 

troca das placas de ruas da cidade, em votação foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 2. Do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando ao 

Executivo Municipal informar se existe pretensão para realizar pavimentação 

asfaltica e Iluminação Pública nas Estadas JGR-354 (Bairro Pinhalzinho) e 

HBR-10 (Estância Jatobá) e somente pavimentação asfaltica na Estrada 3 

(Sítios e Pesqueiro Recanto), em votação foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 3. Do Sr. Afonso Lopes da Silva solicitando ao 

Executivo Municipal informar como é feita a identificação dos funcionários que 

trabalham nos CEIs do Município, por crachá, por uniforme com cor especifica 

e denominação no mesmo, em votação foi o mesmo aprovado por unanimidade 

de votos; 4. Do Sr. David Hilário Neto solicitando à Expresso Metrópolis 

Transportes e Viagens Ltda, a possibilidade de conseguir colocar mais um 

horário ou alterar o horário existente do ônibus que faz a linha noturna de 

Campinas para Jaguariúna, em votação foi o mesmo aprovado por unanimidade 

de votos; 5. Do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando ao Executivo Municipal 

informar porque até o momento não foi atendia a Indicação nº 119/2018, 

solicitando ao Executivo Municipal que seja feita a sinalização de solo em toda 

extensão da Avenida Pacífico Moneda, em votação foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 6. Do Sr. Ângelo Roberto Torres solicitando ao 

Executivo Municipal informar porque até o momento não foi atendia a 

Indicação nº 113/2018, solicitando ao Executivo Municipal construção de uma 

lombada na rua Maranhão, esquina com Pacífico Moneda, próximo à ponte do 

Rio Camanducaia, em votação foi o mesmo aprovado por unanimidade de 

votos; 7. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao Executivo 

Municipal informar se existe a possibilidade da inclusão da matéria de Direito 

Constitucional no Ensino Médio nas escolas do Município, entre outra questão, 

em votação foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 8. Do Sr. 

Romilson Nascimento Silva solicitando ao Executivo Municipal informar se 

existe a possibilidade de introduzir um texto informativo no verso dos carnês de 
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IPTU, sobre o direito de isenção do Imposto, nos casos previsto em Lei, entre 

outra questão, em votação foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 9. 

Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao Executivo Municipal 

informar quais as creches particulares conveniadas com o município de 

Jaguariúna para atender as crianças que sofrem com a falta de vagas na rede 

pública, entre outras questões, em votação foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 10. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao 

Executivo Municipal informar qual é a empresa responsável pela manutenção e 

substituição dos extintores de incêndio das escolas e creches municipais de 

Jaguariúna, entre outra questão, em votação foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 11. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao 

Executivo Municipal informar a lista de todos os funcionários que ocupam 

cargos em comissão no Município, contendo nome completo e a data de 

admissão do servidor, entre outras questões, em votação foi o mesmo aprovado 

por unanimidade de votos; 12. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando 

ao Executivo Municipal informar quem é o responsável pela concessão e 

controle das férias dos funcionários que ocupam cargo em comissão, 

Secretários e Diretores municipais, entre outras questões, em votação foi o 

mesmo aprovado por unanimidade de votos; 13. Do Sr. Romilson Nascimento 

Silva solicitando ao Executivo Municipal informar qual o número de médicos 

que atendem no Hospital Municipal Walter Ferrari e suas respectivas 

especialidades e carga horária, em votação foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 14. Do Sr. Romilson Nascimento Silva solicitando ao 

Executivo Municipal informar se existem clínicas conveniadas com o 

Município de Jaguariúna para atender, através de internação, cidadãos 

dependentes de álcool e/ou drogas, entre outras questões, em votação foi o 

mesmo aprovado por unanimidade de votos; 15. Do Sr. Romilson Nascimento 

Silva solicitando ao Executivo Municipal informar a quantidade de automóveis 

que são disponibilizados para atender as crianças da APAE e quantos para 

atender os munícipes que vão para fora da cidade fazer consultas, exames e 

cirurgias, entre outras questões, em votação foi o mesmo aprovado por 

unanimidade de votos; 16. Do Sr. José Muniz solicitando ao Executivo 

Municipal informar porque até a data de 03/09/2018, não foi atendida e 

respondida a Indicação nº 078/2018, que solicita a construção de um ponto de 

ônibus na Avenida Rinaldi, defronte ao Bon Neto Supermercados, em votação 

foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 17. Do Sr. Romilson 

Nascimento Silva solicitando ao Executivo Municipal informar a quantidade de 

imóveis alugados pela Prefeitura Municipal, dentre outras questões, em votação 

foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 18. Do Sr. Afonso Lopes da 

Silva - Silva de pesar pelo passamento do Sr. Alcides dos Santos – Cidinho, 

ocorrido no dia 23 de agosto corrente, aos 59 anos de idade, nesta cidade, em 
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votação foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 19. Da Sra. Cássia 

Murer Montagner de congratulações e Louvor à Secretaria Municipal de 

Educação e ao Prefeito Municipal pelo resultado no IDEB (Índice de 

Desenvolvimento da Educação Básica), divulgado no dia 30 de agosto de 2018, 

em votação foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 20. Da Sra. 

Cássia Murer Montagner de congratulações e Louvor à APAE, pela realização 

do 12º Festival de Integração, Esporte e Lazer, ocorrido em 31 de agosto p.p. 

no Centro de Lazer Antonio Aparecido Rodrigues dos Santos - Lebrão, em 

votação foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos; 21. Da Sra. Cássia 

Murer Montagner de congratulações e Louvor à APAE, pela realização do 

evento “Feijoada APAE”; acontecido no dia 02 de setembro corrente, naquela 

Entidade. A seguir, o Sr. Presidente deixou livre a palavra aos senhores 

Vereadores que quisessem fazer uso por seis minutos e trinta e dois segundos, 

seguindo ordem de inscrição em livro, sem apartes conforme § 3º do Art. 154 

do R.I., versando sobre Temas Livres: pela ordem, fariam uso da palavra os 

senhores Rodrigo da Silva Blanco e Tais Camellini Esteves que a  passaram; 

fez uso da palavra o senhor Walter Luís Tozzi de Camargo que cumprimentou a 

todos dizendo que primeiramente ele iria discorrer por uma moção de autoria da 

vereadora Cássia e identificar exatamente o que o Município estava fazendo na 

qualidade de Educação, que era o IDEB, e aquele processo educacional vinha 

ao longo de anos de investimentos, mas atualmente intensificados que 

promovia Jaguariúna com o melhor resultado na RMC, , tornando Jaguariúna 

como referencia entre as dezenove cidades da maior da maior região do Estado 

de São Paulo, ser o destaque do Ensino Fundamental um e dois, era muito 

orgulho para a cidade e com certeza era um trabalho muito sério; disse que 

tiveram a Cássia como Secretária fazendo uma grande parcela daquele 

processo; lembrou que quando ele a substitui na sequência o IDERB que foi 

construído na gestão dela, foi muito bom também, e cada vez estavam subindo 

e superando aqueles records; parabenizou a ela pela moção apresentada para a 

Secretaria, na pessoa da Secretária Cristina e toda a equipe de trabalho; 

parabenizou e mostrou que para ele era muito orgulho, saber que um filho da 

terra teve a oportunidade de cantar em um dos maiores rodeios do Brasil, e 

disse ao Magrão que não era para qualquer um; disse que ele admirava o talento 

do Magrão, a persistência, porque no mundo artístico não era fácil e levar o 

nome de Jaguariúna em qualquer lugar que fosse com dignidade como ele fez, 

era motivo de orgulho para a cidade, desejou que ele continuasse daquela forma 

e que EME breve seria no palco principal do Barretão; parabenizou o evento 

ocorrido no sábado pela ADESOL, onde houve o encontro de hip hop e também 

teve a junção no projeto Policial Amigo, que ele teve a oportunidade de voltar 

depois de muitos anos e vestiu um quimono; parabenizou pela iniciativa que foi 

um evento muito bem organizado, bonito e o jovem tinha de ter aquela 
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oportunidade, e também a questão do Policial Amigo, disse ao vereador 

Cristiano, que cada vez tinha que divulgar mais e mais aquele trabalho. Que era 

um trabalho muito forte, muito bem organizado na pessoa do Fabricio, da 

Roberta e as pessoas tinha de conhecer para que cada vez o tatame ficasse mais 

cheio; anunciou a corrida turística que iria acontecer no próximo domingo, 

saída do Centro Cultural, uma prova tradicional que também levava o nome da 

cidade por toda a região e pro várias entidades de corredores que cada vez 

crescia mais; disse que queria ver qual dos vereadores estariam correndo lá que 

a inscrição dele estava feita e queria ver quem ele iria encontrar na prova; 

parabenizou o festival da APAE, já mencionado pela moção da vereadora 

Cássia e ele teve a oportunidade estar presente e era um orgulho ver a 

superação daqueles jovens a cada desafio, a cada momento; disse que ele 

deixou o assunto mais chato para o final, que era a questão da perda inestimável 

do Museu do Rio de Janeiro, uma perda que todo pais sentia a falta de 

investimento em cultura, falta de investimento na preservação da memória, a 

perda de identidade, não de duzentos anos, que só o prédio tinha duzentos anos, 

mas a perda de milênios porque lá tinham fósseis de paleontologia que não 

tinha valor e aquilo virou pó, pelo descaso de gestões e gestões, chegaram 

naquele resultado triste; disse que se preocupava com aquela questão do 

patrimônio historio que ele sempre defendeu aquilo na cidade, onde ele fez 

parte, e que em Jaguariúna também tinham patrimônio lógico que não no 

tamanho e dimensão do Museu Nacional, mas tinham fazendas centenárias, 

Matriz centenária, casas que foram origem da Vila Jaguary, saído das terras do 

Coronel Amâncio Bueno e um pouco o entristecia que alguns daqueles 

patrimônios corriam riscos também de desabar e precisavam urgentes de ações, 

de recursos do Governo Estadual, Federal, Municipal, para não perderem 

aquele patrimônio e a Fazenda da Barra era muito triste a situação que ela se 

encontrava e estava tentando se recuperar a cada dia, a cada momento, partes de 

dela, mas havia um risco, o de uma chuva mais forte, desabar o telhado dela e 

perderem mais uma parte da nossa história, uma parte do reboco da sala que foi 

invadida em trinta e dois já caiu, então quando viam uma tragédia daquela sem 

precedentes no Rio de Janeiro, não poderiam se esquecer das coisas que 

estavam muito próximas deles, não só as fazendas históricas do Município, 

como a Matriz que precisava de recuperação, de investimentos, de parcerias 

com iniciativa privada, uso licito da Lei Rouanet que as vezes não era 

verdadeiro, então ele achava que somarem aqueles esforços e cobrarem do 

Poder Público era o papel deles como vereador; agradeceu a atenção de todos; a 

seguir, fez uso da palavra o senhor Afonso Lopes da Silva, que cumprimentou a 

todos dizendo que ele apresentou uma moção de pesar pelo falecimento do 

senhor Alcides e muita gente não conhecia ele por aquele nome, porque o nome 

dele era Cidinho e ele foi até candidato em duas eleições, e ele era motorista de 
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taxi, praticamente motorista executivo, trabalhava para empresas e ele mesmo o 

conheceu porque ele prestou vários serviços, principalmente para o Sindicato, 

porque quando precisavam se deslocar para Campinas em alguma emergência 

Sindical, o Cidinho sempre esteve a disposição, então era uma pessoa amada 

pela cidade, uma pessoa alegre, sempre estava disposto a ajudar os outros e 

faleceu na ultima semana de agosto, então ele deixava lá o seu pesar, a sua 

trist6eza pelo Cidinho; disse também que queria destacar a questão do IDEB 

que a Cássia apresentou a moção e que aquilo também o deixava muito 

orgulhoso e ele não sabia se todos tinham acompanhado o IDEB do Brejo Santo 

no Ceará, que era a cidade natal dele, onde ele nasceu e veio muito pequeno 

para cá, mas a cidade natal ele sempre ficava com ela na cabeça, as lembranças, 

a infância e foi uma cidade destaque também no IDEB ele ficava muito 

orgulhoso porque a cidade natal foi a primeira cidade de destaque a nível 

nacional lá do Ceará, e Jaguariúna, a primeira da Região Metropolitana, então 

aquilo realmente era um orgulho para a pessoa dele, para a família dele, que era 

uma cidade que se destacava na Educação , e ter escolhido uma cidade para 

viver e morar também destaque no IDEB, e era muito importante, não só 

pessoalmente mas também para toda a sociedade; falou da moção da Cássia que 

ele participou daquele evento da APAE e era um evento muito importante, onde 

se via muita superação, muitos espetáculos esportivos envolvendo jovens que 

ele sabia de toda a condição, e era o esporte mais uma vez a serviço da 

comunidade e das pessoas e também, a serviço da superação, porque eles 

sabiam como era a vida daqueles jovens que passavam pela APAE; agradeceu a 

todos; a seguir, fez uso da palavra o senhor Alfredo Chiavegato Neto, que 

cumprimentou a todos dizendo que ele gostaria de parabenizar a todos pelos 

trabalhos, pelas palavras do Waltinho, que explanou muito bem algumas das 

moções apresentadas e principalmente lembrando da Secretária Cássia que foi 

Secretaria de Educação no Município; parabenizou o Município pelo índice 

alcançado IDEB, sendo primeiro na nossa na Região Metropolitana e ele 

gostaria também de fazer uma menção a todos os outros Secretário Municipais 

que participaram do Município e desenvolveram muito bem o trabalho deles, 

haja visto os índices que vinham alcançando, e ele sabia que não era um 

trabalho de uma única pessoa, de um único mandato; lembrou bem que em dois 

mil quando estavam discutindo na Casa a municipalização do Ensino em 

Jaguariúna e foi um momento muito difícil no Município, mas eles vereadores 

que votaram favorável naquele momento, uma mudança radical, sabiam onde 

queriam chegar na Educação, porque era muito mais fácil cobrar do Secretário 

Municipal, do que do Governado e do Secretário Estadual qualquer mudança na 

Educação e aquilo era visível, e eles graças a Deus tiveram aquela visão e 

mudaram naquela época e foram uma das primeiras da cidade na região a 

municipalizar o Ensino, e havia o Fundo de Educação criado pelo Governo 



Câmara Municipal de Jaguariúna 
Estado de São Paulo 

 

135 
 

Federal e o Município de Jaguariúna perdia muito mais recursos do que recebia 

por parte do Governo, para investimento na Educação e naquele época tiveram 

diversos movimentos na Casa, contrário àquela posição que eles tomaram e 

atualmente eles viam os frutos daquela  medida se transformar em índices que 

eles esperava cada vez melhorar ainda mais, então ele não poderia deixar de 

lembrar da Secretária Rosangela Calhau, a Cássia, o Waltinho, o José Roberto 

que estiveram a frente da pasta por muitos e muitos anos, a Cristina que tinha 

por duas vezes assumido a pasta da Secretaria de Educação; parabenizou a 

todos e disse que ele achava que era um marco importante, um índice alcançado 

importante, tinham de conservar, melhorar cada dia mais, porque ele via que 

dava frutos, percebia que no nosso Município, principalmente com o zelo e com 

o trato com a coisa pública, percebia com as praças ao longo iam se 

deteriorando, mas a Educação, principalmente naqueles espaços públicos ou 

nas escolas públicas, não eram depredados como se viam por ai, então graças a 

um trabalho muito bem feito por parte de todos aqueles funcionários que se 

dedicavam e eles sabiam o quanto eles deveriam ser valorizados, porque eles se 

dedicavam mesmo a transformar a vida deles e dos alunos em seres humanos, 

em pessoas com caráter, de bem com a sociedade; falou que ele tinha orgulho 

de fazer parte de todo aquele contexto e dizer que ele foi um aluno da escola 

pública do Município, tanto do Amâncio, quando do Tozzi, ele teve a 

oportunidade de estudar com a Cássia lá no Tozzi e antigamente existia uma 

briga entre Tozzi e Amâncio e o Ti que estava na Casa foi professor dele e ele 

poderia se lembrar muito bem daquilo, e ele do Amâncio não se lembrava do 

que ele era chamado; falou que ele estudou até a oitava série no Amâncio e o 

colegial no Tozzi, e ele sabia que na Escola Pública, pelo menos na época dele, 

eles conviviam com toda a sociedade, das pessoas mais humildes até as pessoas 

mais abastadas e aquilo fazia com que todos reconhecesse um pouco das 

dificuldades das pessoas que estavam ao lado e fazer com que fossem pessoas 

mais solidarias, e aquilo ele levava ao longo da vida dele e ele acreditava que a 

escola socialista onde todos eram iguais, ou seja as mesma condições de 

educação, os mesmos professores, o mesmo material educativo, o mesmo 

uniforme, porque imaginar uma criança atualmente, de acordo como estava 

embutido os bens na sociedade, uma criança um pouco mais abastada que ia 

com um tênis mais avantajado ou uma mochila, acabava levando uma vontade 

que as vezes o coleguinha não conseguia adquirir, então ele achava que o 

socialismo junto à Educação, era muito bem vindo naquele aspecto; 

parabenizou a todos e não poderia deixar, já que o Waltinho deu a deixa, de 

lembrar dos outros Secretários que estiveram à frente da Pasta e ele sabia que 

realmente aquele índice não foi alcançado em apenas um ano e meio, ele sabia 

que teve um trabalho ao longo do tempo; parabenizou a todos e à 

Administração que teve a oportunidade de receber a primeira colocação no 
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índice do IDEB; a seguir, fez uso da palavra o senhor Ângelo Roberto Torres, 

que cumprimentou a todos e disse que ele só estava lá para agradecer as 

votações e falar sobre a sinalização da Rua Maranhão, que eles lutaram tanto lá 

pela criação da Secretaria de Mobilidade Urbana que foi criada, e o Secretário 

dizia que quando a Secretaria estivesse em funcionamento, pelo menos as 

solicitações dos vereadores, os requerimentos seriam mais com uma certa 

urgência e ele sabia que o quadro de funcionários era pequeno, mas ele via que 

as grandes avenidas onde tinham mais acidentes estavam deixando a desejar um 

pouco, então ele achava que eles precisavam estar cobrando, e ele colocou 

indicações que há tempos estavam pedindo e ele não iria citar Secretarias, mas 

tinham Secretarias que eles só ligavam para um diretor, um chefe e nem as 

vezes falavam com o Secretário e já eram atendidos, dois, três dias depois, 

então aquilo era bacana porque eliminava papel, eliminava tudo; disse que 

faziam indicação, as meninas preparavam, daí votavam, levavam e era um 

processos que poderia minimizar tudo aquilo, mas enfim,; comentou que as 

vezes ele questionava, que quando um morador ia lá e tirava uma foto e 

colocava na rede social, ia lá e resolvia, então não precisava de vereador 

naquele sentido, no ponto de vista dele, porque a população ia neles, porque 

eles eram o elo de ligação com a população e aquela Avenida Pacifico Moneda, 

quem saia da Maranhão para entrar sentido Naga, Secretaria de Obras, estava 

complicado e foi feita uma faixa de pedestre e quando ia pela Pacifico Moneda, 

parava em cima da faixa para ver quem estava indo, então ele achava que tinha 

alguma coisa errada, ele não sabia se a lei tinha mudado mas tinha de ser um 

pouco mais para trás; parabenizou o Magrão e o Waltinho falou, e o no 

próximo ano teria locutor lá também; agradeceu a Cássia em uma demanda que 

assumiram, foi um trabalho árduo na estrada do Camata, mas acreditavam que 

no dia seguinte estaria tudo resolvido e ele nem iria entrar no assunto; 

agradeceu a todos; a seguir, fez uso da palavra a senhora Cássia Murer 

Montanger, que depois de cumprimentar a todos disse que ela não tinha muito 

mais o que falar, porque achava que todos já tinham falado muito bem, e que 

ela gostou muito da fala do vereador Fred, que ele acabou relembrando eles de 

alguns pontos que eram muito importantes e que o resultado que o IDEB 

atingia atualmente e estava de parabéns a Secretária Cristina e o Prefeito, mas 

era claro que ele era resultado da construção de Jaguariúna, de décadas e era 

importante perceberem como a cidade entendeu aquilo, como a equipe da 

Educação entendeu aquilo, porque não interrompeu mesmo mudando gestões, 

mudando equipe, e a Equipe e os prefeitos sempre foram responsáveis, sempre 

dando à Educação um destaque, uma valorização e por aquilo que atingia há 

alguns anos uma cidade com nível tão alto, não tão alto quanto eles queriam 

chegar, mas já mais alto com relação a alguns municípios; e aquela coisa que o 

Fred falou da Escola Pública, ela também sentia aquilo, e a Escola Pública 
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quando eles estudavam era com o filo do médico, do padeiro, do prefeito, do 

fazendeiro, todos eles estudavam na mesma escola, aquela era a escola pública 

da época deles, e atualmente viam em Jaguariúna, uma separação, tinham 

crianças de famílias que estudavam nas escolas particulares e as outras de 

outras famílias nas escolas públicas, e daí iriam falar para ela que os filhos dela 

também estudaram em escolas particulares, porque embora Jaguariúna se 

destacasse e eles poderiam tranquilamente colocar um filho na escola pública 

em Jaguariúna, acabava tentando até investir mais, porque a escola pública, 

como a cultura no nosso pais estava recebendo aquele tipo de tratamento de 

pegar fogo e acabar tudo, então o Fred assim como ela, o sonho era rever 

aquela escola pública, onde todos pudessem estudar, ninguém mais precisasse 

pagar para ter uma Educação melhor, e que a Educação fosse melhor para 

todos; a seguir, fez uso da palavra o senhor Cristiano José Cecon que 

cumprimentou  a todos, dando parabéns à Prefeitura pelo belo trabalho, para a 

Secretaria da Educação, a cidade estava cada dia melhor, pelo trabalho lindo 

que o David fez, por sempre estar o convidando e para ele era sempre uma 

honra; disse que a vida dele se divida em duas, na arte marcial onde ele era 

respeitado, onde os alunos dele o admiravam n aqueles vinte anos, e ele com os 

que tinham deficiência, também lá era uma família, porque ele não os tratava 

com deficiência; alguns quando espirravam cuspiam na cara dele e ele tinha 

honra daquilo, eles davam muita risada na hora que aquilo acontecia, eles 

ficavam uns vinte minutos dando risada, quando acontecia e ele que tomava, 

mas para ele, ele era respeitado, era amado, porém, chegava na Casa, que fala 

de ética de certas pessoas naquele lugar, mesmo naquela Câmara, na Prefeitura 

e na Prefeitura menos, mas naquela Câmara, poxa, ele considerava o cara 

amigo, ele estava falando de projetos para as pessoas e o cara estava pensando 

em política, em sujeira, cinco pessoas morta no hospital, com câncer e as 

pessoas, uma traindo a outra, e ninguém se preocupada em ajudar o prefeito, 

indo atrás de projeto para descobrir uma solução; disse que estava o enterro da 

dona Antonio Fávero e mais quatro mortes, fora ela, com câncer, gente gritando 

de todos os lados, pai, mãe, cinqüenta, trinta, quarenta, e ele ia lá igual a um 

bobo, abria a vida dele para as pessoas, pedia ajuda e ele não estava 

generalizando, lobos vestidos em pele de cordeiros, o DNA já vinha a falta de 

ética, não era ninguém e nunca iria ser ninguém porque não tinha vergonha na 

cara, nasceu sem vergonha na cara, e ele sabia que ele não conseguia fazer as 

coisas porque ele não tinha a prática, ele não tinha o entendimento ainda mas ia 

lutar, ele não ia sair como um playmobil daquele lugar, não sabia se ia ganhar, 

mas ele não ia trair pessoas, e eles não sabiam o quanto de prostituição juvenil 

tinha na cidade e logo mais teria infantil, por causa do desemprego naquela 

faixa etária, e eles tinham de lutar por aquilo, tinham de ajudar o prefeito, não 

ficar aquele leva e traz, ele falava uma coisa e a pessoa destorcia; falou que o 
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pai dele era alcoólatra, o avo dele, e ele também não era lá grande coisa, mas 

ele tinha ética, vergonha na cara, e tinha lugar que ele era respeitado e naquela 

Casa ele não era, ele deveria ter cara de otário, cara de tonto, mas graças a Deus 

só cara de tonto, porque ele notou aquilo e ele não ficava com ódio, ainda que 

ele estivesse com ódio naquele momento, ele sabia que vinha no DNA a falta 

de caráter, não conseguia mudar uma coisa que vinha no sangue, um negro que 

queria ser branco ele não conseguia, ou um branco que queria ser negro, porque 

atualmente muitos ranços queriam ser negros, eles não conseguiam e ele não 

sabia porque falavam em preconceito, e não conseguiam porque vinha no 

sangue, na raça a falta de caráter, e aquilo triste, e ele muitas vezes chegava em 

casa e não conversava com a família dele, não conseguia rezar, não conseguia 

ajoelhar, e o Ronaldo ensinou a ele a fechar a porta e a fé sumia do coração dele 

de tanta tristeza, o Ronaldo ensinou aquela tática e não deu certo mas ele iria 

tentar de novo, porque ele achava que só deus para consertar, e ele estava longe 

de ser o perfeito, pelo contrário, ele se considerava um trapo, porque ele ainda 

ficava nervoso daquele jeito e não conseguiu compreender que já estava no 

GEN da pessoa, não mudava, e eles estavam lá para fazer as coisas para o povo 

e ele achava que as articulações políticas era para melhorar a vida das pessoas; 

disse que ele fazia articulação política mas era tudo para buscar projetos para 

melhorar a vida da população, não para ferrar a vida dos outros, para acabar 

com a vida dos outros, para deixar as pessoas doentes, para não resolver nada, 

não fazer nada; pediu desculpas pelo desabafo e agradeceu a todos; a seguir, fez 

uso da palavra o senhor David Hilário Neto, que depois de cumprimentar a 

todos disse que falar da Educação, do IDEB, ele achava que todos explanaram 

bem lá, e desde dois mil e sete o IDEB era aplicado pelo Governo Federal e 

graças a Deus a cidade vinha ampliando com tudo aquilo; parabenizou a todos; 

parabenizou os professores, o magistrado como um todo que estavam nas salas 

no dia a dia, dando o possível, parabenizou o Waltinho, a Cássia que estiveram 

a frente da Secretaria e como falaram, a Educação era algo que levava décadas, 

gerações, viram que Jaguariúna estava no caminho certo, porque a cada ano que 

passava subiam os resultados, os índices e tinham muito para melhorar, mas 

estavam vendo que estavam no caminho certo; parabenizou o Zé Roberto, a 

Cristina e a todos que passaram por aquela Secretaria e era um grande orgulho 

para a cidade falar da Educação; agradeceu ao Cristiano, o Waltinho, pela 

presença, a idéia com a ADESOL era conseguir promover cultura, educação, 

informação e estava aberto a todos, e ele achava que tinha mandado convite 

para todos na segunda feira poderia levar o policial amigo lá, que era um 

projeto que já vinha se desenvolvendo há muitos anos e estava de parabéns, e 

ele achava que o Cristiano fazia pelas crianças, pela cidade, não tinha preço e 

influenciava muito no sucesso da Educação, e eram projetos como aquele que 

dignificava a população; parabenizou a ele pelo que ele fazia e disse que ele 
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não sabia por quem ele tinha sido desrespeitado, mas ele era uma pessoa que o 

respeitava muito e ele tinha a certeza de que os nobres colegas também o 

respeitava, sabiam de onde ele veio, como ele veio e do respeito que ele tinha 

pela sociedade como um todo, então ele poderia ter a certeza de que naquela 

Casa ele tinha amigos sim e ele poderia confiar; falou de um outro problema a 

respeito de umas conversas que ele estava tendo no decorrer da semana, a 

respeito do transporte público da cidade, que a tarifa atual municipal estava em 

quatro e sessenta, eram dois e dez subsidiados pelo Poder Público e dois e 

cinqüenta pela população e conversando a respeito dos subsídios e quanto 

aquilo estava impactando para a cidade, ele começou buscar alguns números e 

algumas coisas não bateram, então ele ia falar com a Comissão de Transportes 

se pudessem tomar providencias e providenciar uma audiência, ele achava de 

suma importância; disse que chegou para ele que atualmente o Município 

pagava pelo passe para aluno, cinqüenta por cento, então seriam dois e trinta, o 

Município pagava para dar para o aluno, e o aluno recebia um cartão com vinte 

e dois passes, e se ele usava um ou os vinte e dois, o Município estava pagando 

os vinte e dois passes, então ele achava que lá já estava um problema muito 

sério, porque chegava no fim do mês era zerado aquele cartão, o aluno 

utilizando ou não, se o aluno utilizava aquele valor e ele passava pela catraca, 

quem garantia que estariam pagando os cinquenta por cento que eram os dois e 

trinta do aluno, mais o subsidio do Município que era de dois e dez, então 

aquela passagem estava saindo para o Município quatro e quarenta, ao invés de 

sais os dois e trinta que era o valor do estudantes, então estavam pagando um 

subsidio que não cabia ao Município pagar porque ele já estava pagando 

cinqüenta por cento integral da passagem; outra situação que o indignava era 

que quem controlava a catraca era o próprio dono da empresa de ônibus e quem 

garantia se passou um ou se passou mil, ele só mandava a fatura e o Município 

pagava a fatura, então era algo gritante, estavam falando milhões, não estavam 

falando de centavos, não estavam brigando, como dizia o Tarcisio lá atrás, por 

centímetro, estavam brigando por quilometro e estava acontecendo na cara 

deles e ele não sabia o porque daquilo, e ele estava na Casa há cinco anos e não 

tomou providencias, foi ver só naquele momento e ele achava que não tinha 

cabimento deixarem ficar da forma que estava, estavam falando de contratos 

milionários e ele tinha a certeza de que loa ninguém ganhava dinheiro de 

ninguém e eles poderiam fiscalizar aquilo tudo e conseguir tomar providencias 

porque aquilo era muito sério, era dinheiro público que poderia ser investido na 

Educação, as Saúde, na Cultura e estava indo para empresário, e nada contra a 

empresa Metrópolis, pelo contrário, nunca fizeram nada para ele, nem a favor, 

nem contra, e faziam os serviços deles, e estavam sempre prometendo 

melhorar, mas ele achava que aquilo estava sendo uma torneira aberta e 

dinheiro público indo para o ralo sem nenhuma investigação, então ele achava 
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que aquela Casa merecia urgente tomar as providencias, ele iria fazer um 

requerimento para a próxima sessão, mas aquilo foi algo que o deixou muito 

alarmado, estavam em uma era tão digital, com tantas informações digitais e 

deixaram aquela catraca de ônibus rodar sem ninguém ter conhecimento 

nenhum daquilo tudo, então era muito triste uma situação como aquela e ele 

achava que tinham de rever aquilo o quanto antes, não deixar que aquilo 

acontecesse e se fosse o caso convocar a Secretaria de Mobilidade Urbana, 

convocar a Educação para eles conseguirem resolver tudo aquilo e esclarecer e 

ele achava que aquela Casa estava lá para aquilo, então o quanto antes seria 

importante para não deixar aquela torneira aberta da forma como estava; 

agradeceu a todos; em seguida, usariam a palavra os senhores Inalda Lúcio de 

Barros Santana, José Muniz, Luiz Carlos de Campos e Romilson Nascimento 

Silva que a passaram. Terminado o Expediente, o Sr. Presidente suspendeu a 

sessão por 15 (quinze) minutos, conforme determinava o Art. 149, Parágrafo 

Único, do Regimento Interno. Terminado o prazo concedido, o Sr. Presidente 

reabriu a Sessão determinando a feitura da chamada, onde foi anotada a 

presença dos seguintes Srs. Vereadores: Afonso Lopes da Silva, Alfredo 

Chiavegato Neto, Ângelo Roberto Torres,  Cássia Murer Montagner, Cristiano 

José Cecon, David Hilário Neto, Inalda Lúcio de Barros Santana, José Muniz, 

Luiz Carlos de Campos,  Rodrigo da Silva Blanco, Romilson Nascimento Silva, 

Taís Camellini Esteves e Walter Luís Tozzi de Camargo. Constatado número 

regimental, o Sr. Presidente deu início à  Ordem do Dia determinando a leitura 

do requerimento de urgência especial, apresentado pelos senhores Rodrigo da 

Silva Blanco, Cristiano José Cecon, Alfredo Chiavegato Neto, José Muniz e 

Ângelo Roberto Torres, que solicitava apreciar em Regime de Urgência 

Especial, em Única Discussão e Votação, os seguintes Projetos de Leis, de 

autoria do Executivo Municipal, encaminhados pelos Ofícios DER nº 103/2018 

Projeto de Lei que dispõe sobre inclusão de projetos no Plano Plurianual para o 

período de 2018 a 2021 (Lei Municipal nº 2.463/2017);  DER nº 104/2018 

Projeto de Lei que dispõe sobre inclusão de projetos nas diretrizes 

orçamentárias para o exercício de 2018 (Lei Municipal nº 2.464/2017); DER nº 

105/2018 Projeto de Lei que dispõe sobre inclusão de projetos no Orçamento 

Geral do Município para o exercício de 2018 (Lei Municipal nº 2.465/2017); 

DER nº 106/2018 Projeto de Lei que dispõe sobre autorização ao Executivo 

para abertura de crédito especial; DER nº 107/2018 Projeto de Lei que dispõe 

sobre autorização ao Executivo para abertura de crédito especial. Terminada a 

leitura o senhor presidente colocou em votação o referido requerimento, que foi 

aprovado por unanimidade de votos. A seguir, o senhor presidente suspendeu a 

sessão para que o Relator Especial, vereador Walter Luís Tozzi de Camargo 

pudesse exarar Parecer ao Projeto de Lei nº 063/2018 que dispõe sobre inclusão 

de projetos no Plano Plurianual para o período de 2018 a 2021 (Lei Municipal 
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nº 2.463/2017).  (Quorum de deliberação: maioria simples: Art. 49, “a” § 1º, do 

R.I). Terminado o prazo concedido, o senhor presidente determinou a leitura do 

Parecer. Em seguida, em discussão e votação foi o referido projeto aprovado 

por unanimidade de votos. A seguir, o senhor presidente suspendeu a sessão 

para que a Relatora Especial, vereadora Cássia Murer Montagner pudesse 

exarar Parecer ao Projeto de Lei nº 064/2018, que dispõe sobre inclusão de 

projetos nas diretrizes orçamentárias para o exercício de 2018 (Lei Municipal nº 

2.464/2017). (Quorum de deliberação: maioria simples: Art. 49, “a” § 1º, do 

R.I). Terminado o prazo concedido, o senhor presidente determinou a leitura do 

Parecer. Em seguida, em discussão e votação foi o referido projeto aprovado 

por unanimidade de votos. A seguir, pediu a palavra o senhor Alfredo 

Chiavegato Neto, que fez requerimento verbal solicitando a dispensa da leitura 

dos Pareceres apresentados por Relatores Especiais, aos Projetos de Leis nº 

065/2018, 066/2017 e 067/2018. O senhor presidente colocou em votação o 

referido requerimento, que foi aprovado por unanimidade de votos. Pediu a 

palavra a senhor Cássia Murer Montagner, dizendo que todos os Pareceres 

foram favoráveis e pelos mesmos motivos. A seguir, o senhor presidente 

colocou em discussão e votação o Projeto de Lei nº 065/2018, que dispõe sobre 

inclusão de projetos no Orçamento Geral do Município para o exercício de 

2018 (Lei Municipal nº 2.465/2017), com Parecer favorável do Relator 

Especial, Vereador Alfonso Lopes da Silva (Quorum de deliberação: maioria 

simples: Art. 49, “a” § 1º, do R.I). Em seguida, em discussão e votação foi o 

referido projeto aprovado por unanimidade de votos. A seguir, em discussão e 

votação Projeto de Lei nº 066/2018, que dispõe sobre autorização ao Executivo 

para abertura de crédito especial. com Parecer favorável do Relator Especial, 

Vereador Cristiano José Cecon (Quorum de deliberação: maioria simples: Art. 

49, “a” § 1º, do R.I),  foi o mesmo aprovado por unanimidade de votos. A 

seguir, em discussão e votação, Projeto de Lei nº 067/2018, que dispõe sobre 

autorização ao Executivo para abertura de crédito especial, com Parecer 

favorável do Relator Especial, Vereador Rodrigo da Silva Blanco (Quorum de 

deliberação: maioria simples: Art. 49, “a” § 1º, do R.I), foi o mesmo aprovado 

por unanimidade de votos. Em seguida, em Única discussão e Votação, Projeto 

de Decreto Legislativo nº 010/2018, dos Srs. Ângelo Roberto Torres e Alfredo 

Chiavegato Neto, que dispõe sobre a concessão de título de “Cidadão 

Jaguariunense, ao Sr. José Augusto Rosa (Quorum de deliberação: maioria 

qualificada: Art. 50, § 2º, IV do R.I). O senhor presidente determinou a Leitura 

do Parecer em Conjunto das Comissões de Constituição, Justiça e Redação; de 

Orçamento, Finanças e Contabilidade e de Saúde, Educação, Cultura, 

Assistência Social, Lazer e Turismo. A seguir, o senhor presidente colocou em 

discussão o referido projeto. Em seguida, solicitou à primeira Secretária que 

fizesse a chama dos senhores vereadores para verificação de “quorum”. A 
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seguir, solicitou a distribuição das cédulas aos vereadores, devidamente 

rubricadas. Em seguida, a senhora secretária realizou a chamada dos senhores 

vereadores para a colocação dos votos na urna. A seguir, o senhor Presidente 

convidou os senhor Ângelo Roberto Torres e Rodrigo da Silva Blanco para 

apuração e contagem dos votos; terminada a apuração, o senhor presidente 

proclamou o resultado, constatando que o referido projeto de Decreto 

Legislativo foi aprovado por unanimidade de votos. O Sr. Presidente teve 

direito a voto em conformidade com o Art. 23, II, “i”, “3” do Regimento 

Interno, combinado com Art. 31, Parágrafo Único, II da Lei Orgânica do 

Município.  A seguir, em Segunda Discussão: Projeto de Lei nº 055/2018, do 

Sr. Cristiano José Cecon, que institui e inclui no calendário oficial de eventos 

do Município de Jaguariúna a “Semana Municipal da Conscientização sobre a 

Prevenção do Câncer”, e dá outras providências (Quorum de deliberação: 

maioria simples: Art. 49, “a” § 1º, do R.I). Em seguida, em Primeira Discussão 

Projeto de Lei nº 058/2018, do Sr. David Hilário Neto, que dispõe sobre a 

adoção de pontos de ônibus por empresas privadas (Quorum de deliberação: 

maioria simples: Art. 49, “a” § 1º, do R.I.). O senhor presidente determinou a 

leitura do Parecer em Conjunto das Comissões Permanentes de Constituição, 

Justiça e Redação; de Orçamento, Finanças e Contabilidade e de Obras, 

Planejamento, Serviços Públicos, Atividades Privadas e Transportes. Em 

discussão, pediu a palavra o senhor David Hilário Neto, dizendo que só queria 

explicar para quem não esteve na reunião, que tiveram uma reunião de 

Comissão na quarta feira e a idéia com aquele projeto era que eles estavam 

vendo muito custo para fazer um ponto de ônibus na cidade e a manutenção 

dele, enquanto a cidade estava crescendo, infelizmente em cima daquilo 

agregava diversas outras situações e o ponto de ônibus era uma delas, que 

atualmente era um grande nicho para campanhas publicitárias, então utilizando 

daquilo, a idéia era conseguir que as empresas privadas adotassem aqueles 

pontos e conseguissem manter em melhor estrutura, e um dos exemplos daquilo 

era Curitiba, que os pontos eram fechados, tinham ar condicionado, uma 

plataforma elevada, tudo aquilo que a nossa cidade turística poderia ter, e uma 

das sugestões que não poderia estar no projeto porque ele achava que teria de 

estar com o Executivo para regulamentar tudo aquilo, o ponto de ônibus do 

centro que seria disputado por diversas empresas, mas daí faria pacotes, para 

pegar o ponto central teria de pegar o do Vargeão, do Floresta,  do Nassif, para 

conseguir sedimentar, fazendo diversos pacotes em cima daquilo tudo para 

conseguir atender os pontos mais distantes, então aquela lei tinha aquele intuito 

e ele torcia para dar tudo certo para que o Executivo sancionasse e colocassem 

em prática; em seguida, ele fez um requerimento verbal dizendo que teriam 

mais dois projetos em seguida, que já tinham sido bem discutidos, ele tinham os 

pareceres aprovados os dois, para que não fossem lidos os pareceres na integra. 
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A seguir, em primeira discussão e votação o Projeto de Lei nº 058/2018, do Sr. 

David Hilário Neto, que dispõe sobre a adoção de pontos de ônibus por 

empresas privadas, o qual foi aprovado por unanimidade de votos. Em seguida, 

o senhor Presidente colocou em votação o requerimento verbal do senhor David 

Hilário Neto, para dispensar as leituras dos Pareceres aos Projetos: de Lei nº 

059/2018, do Sr. David Hilário Neto, que dispõe sobre a Campanha “Abuso 

sexual no ônibus é crime”, e dá outras providências; e de Lei nº 060/2018, do 

Sr. David Hilário Neto, que estabelece critérios de anticorrupção nas licitações 

públicas no âmbito do Município de Jaguariúna, o qual foi aprovado por 

unanimidade de votos. A seguir, foi apreciado o Projeto de lei nº 059/2018, do 

Sr. David Hilário Neto, que dispõe sobre a Campanha “Abuso sexual no ônibus 

é crime”, e dá outras providências, com parecer favorável das Comissões 

Permanentes de Constituição, Justiça e Redação; de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade e de Obras, Planejamento, Serviços Públicos, Atividades 

Privadas e Transportes, foi aprovado por unanimidade de votos.  A seguir, foi 

lida a seguinte Emenda Aditiva dos senhores vereadores Walter Luís Tozzi de 

Camargo, Cássia Murer Montagner e Alfredo Chiavegato Neto, ao Projeto de 

lei nº 059/2018, do Sr. David Hilário Neto, que dispõe sobre a Campanha 

“Abuso sexual no ônibus é crime”, e dá outras providências: “Art. 1º - 

Acrescenta-se o artigo 9º ao Projeto. Art,. 9º O Poder Executivo regulamentará 

a presente lei no prazo de 90 (noventa) dias”. Em seguida, em discussão e 

votação a emenda, foi aprovada por unanimidade de votos.  A seguir, em 

primeira discussão e votação o Projeto de lei nº 059/2018, do Sr. David Hilário 

Neto, que dispõe sobre a Campanha “Abuso sexual no ônibus é crime”, e dá 

outras providências, com parecer favorável das Comissões A seguir, o senhor 

presidente colocou em primeira discussão e votação o Projeto de Lei nº 

060/2018, do Sr. David Hilário Neto, que estabelece critérios de anticorrupção 

nas licitações públicas no âmbito do Município de Jaguariúna, (Quorum de 

deliberação: maioria simples: Art. 49, ‘a” § 1º, do R.I.). Com Parecer favorável 

das Comissões Permanentes de Constituição, Justiça e Redação e de 

Orçamentos, Finanças e Contabilidade. Em discussão e votação foi o mesmo 

aprovado por unanimidade de votos. Terminada a Ordem do Dia, o Sr. 

Presidente deu início à Explicação Pessoal dos Senhores Vereadores, que se 

manifestariam sobre atitudes pessoais assumidas durante a Sessão ou no 

exercício do mandato (Art. 168, R.I.): pela ordem, tomou a palavra o senhor 

Afonso Lopes da Silva que desejou boa noite a todos e que, na verdade, ele se 

inscreveu porque o pessoal fez aquela discussão da questão da educação e 

Jaguariúna deu continuidade e ele participou, ele achava que a maioria dos 

Vereadores não estavam presente, ele não sabia se foram convidados mas, 

participaram da Conferência Municipal da Educação, ele achava que, um dos 

pontos que foi reforçado aquilo, foi justamente aquela discussão que o Fred 
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havia colocado lá, era de tirar um plano de educação que estivesse acima dos 

Governos, um plano de educação onde pudesse trocar o Prefeito e entrar 

qualquer Vereador que a Cidade, sem dúvida alguma, iria seguir aquela linha na 

questão da educação; então foi assim, uma Conferência que muita gente tinha a 

experiência, principalmente o Waltinho, onde estava presente a comunidade 

naquela Conferência e foram discutidos vários temas; outra discussão, também 

sobre a educação, ele não sabia se eles viram os dados do INDEB do ensino 

médio, realmente, era um desastre, o ensino médio que tinha uma importância 

muito grande na formação do jovem onde ele estava lá ou para fazer um ensino 

técnico, ou para se preparar para a questão da faculdade e, realmente, foi 

apresentado déficit para o Ministério da Educação e, realmente,  o Brasil estava 

muito defasado em relação a questão do ensino médio, então precisava, 

realmente de mudanças, eles poderiam, não sabia se poderia ter aquela 

discussão, eles tinham realmente que pensar na municipalização do ensino 

médio e, quem sabe, em termo de Município, eles conseguissem dar um passo, 

não sabia se teria aquela discussão mas, eles poderiam até fazer; outra 

discussão, também, era sobre a questão que o Neguita colocou lá da questão da 

Secretaria de Mobilidade Urbana, eles foram chamados, também, numa reunião 

do dia vinte e quatro, ele achava que estava presente de Vereador, ele, o Muniz 

e o outro Vereador que ele não se lembrava e lá foi apresentando um plano do 

Josino, onde apresentou tudo que foi feito na Secretaria e foi um momento em 

que eles tiveram para discutir, cobrar e ele achava que aquelas reuniões eram 

muito importante, as vezes, eles também, não querendo fazer o advogado do 

diabo, as vezes faziam alguma discussão lá e que, de certa forma, tiveram 

condições de cobrar, frente a frente, com o Secretário e, muitas vezes, ele sabia 

que muita gente tinha as suas ocupações profissionais mas não podiam perder 

aquele momento; outra discussão, também que o David colocou lá era sobre a 

questão do transporte de ter mais transparência, um negócio mais democrático; 

quando foi aprovado a Secretaria de Mobilidade Urbana, um dos itens era a 

questão do Conselho Municipal de Transporte, ele não se lembrava como havia 

ficado a questão da composição mas aquele Conselho, eles precisavam, 

realmente, estar ocupando, cobrando porque ele achava que era o momento, 

também, de estar participando daquilo, estar participando da Administração 

dando mais transparência, mas tinham que ver como ficaria a composição, por 

exemplo, os usuários dos ônibus, tinha que ter assento naquele Conselho 

porque era o pessoal que estava lá no dia a dia e sabia como funcionava os 

ônibus, então, realmente, precisavam fazer com que as questões democráticas, 

as questões que tinham condições de contribuir, eles fazerem, aquele Conselho 

tinha que ser visto, como tinha ficado a composição e cobrar, realmente da 

Administração para que o Conselho funcionasse; usou a palavra o Vereador 

Ângelo Roberto Torres que agradeceu ao Vereador Silva pelas palavras e 
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deixando claro que vinha cobrando, cobrava direto o Secretário, o 

acompanhamento, inclusive, ele teve a oportunidade de consertar um serviço 

que era para ser demonstrado para os funcionários e não foi, o pessoal estava 

escrevendo “PARE”, na estrada de quem vinha de Santo Antonio de Posse ao 

ponto que aquele “PARE”, ali não existia “PARE” e, sim, tinha que fazer um 

“PARE” antes da ponte; ele só queria deixar claro ao senhor Silva que muitas 

vezes eles não podiam estar na reunião, realmente ele não foi naquela reunião, 

mas ele tinha o telefone, o contato direto, passava lá sempre, algumas questões 

foram atendidas e vinha sendo feito um trabalho sim, ele concordava com ele, 

estava sendo feito um trabalho mas, muitas vezes, tinha que ver as prioridades, 

tinha que ver o índice de acidentes; outra coisa que ele tinha colocado, ele 

percebeu que não tinha entrado o requerimento, ele acreditava que tinha 

deixado para a próxima, era a questão de quando fosse feita uma lombada que 

fizesse a sinalização antes, no Reserva da Barra quem vinha do Ana Helena, 

vindo de Santo Antonio da Posse, na primeira curva foram feitas duas lombadas 

no dia, ele tinha o áudio de um carreteiro, ele poderia mostrar para eles, ele 

disse que não tombou a carreta porque era carreteiro, era motorista, na hora que 

ele fez a curva, em torno de cinquenta, sessenta por hora, deu com uma 

lombada na frente, passou com doze eixos pulando a lombada, então que 

colocasse no máximo, ele não sabia se tinha que fazer uma lei, no máximo, 

quinze dias, não custava nada, colocar uma placa dizendo em breve aqui uma 

lombada; então lá necessitava, perto do Reserva da Barra, ele achava que tinha 

sido até solicitação do Silva, na saída do Bairro, lá precisava porque era uma 

via movimentada mas, que sinalizasse antes porque, realmente, era o trajeto do 

pessoal sempre passando e, de repente, passava e trombava com uma lombada, 

a lombada tanto era boa como, também, era ruim, ele já era favorável aos 

radares, colocava um radar e não tinha problema, pelo menos, porque ele tinha 

alguns amigos que eram motoristas de ambulância, passou lombada quando o 

filho dele sofreu acidente e o motorista falava que, infelizmente, ele tinha 

pressa para chegar com o filho dele mas, tinha que reduzir a velocidade, então 

naquele momento parava e pensava, puxa vida, quantas lombadas ele havia 

pedido, era até uma piada mas, era a realidade porque a consciência do povo 

não iriam conseguir conscientizar para andar devagar, não tinha jeito, a turma 

acelerava mesmo; então estava bom, estava lá e agradeceu ao Vereador; pediu a 

palavra o Vereador Alfredo Chiavegato Neto que desejou boa noite ao 

Presidente dizendo que só gostaria de tecer mais algumas palavras sobre a 

questão do IDEB que ele levantou lá, ele parabenizou a Administração, a 

Secretaria e gostaria, em nome dele, e em nome das ex professoras dele, 

também, parabenizar a todas a classe docente que fizeram com que a educação 

chegasse naquele índice tão maravilhoso; então em nome da primeira 

professora dele que foi a dona Ika, dona Narcisa, dona Narcisa foi do primeiro 
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ano, a dona Ika tinha sido do pré, a Isabel que foi do segundo ano, tinha a dona 

Irani e mãe do Waltinho, dona Terezinha Tozzi, em nome da qual ele gostaria 

de cumprimentar a todos os professores da Rede que se dedicavam muito em 

nosso Município, em nome da Cássia que ele lembrava que estudaram juntos, 

realmente ela, ele lembrava dela que era professora, a Samara que era da 

mesma classe, a Eliege, a Moemi, a Márcia filha da Adna que foi a ex 

Vereadora, também ele não se lembrava de outras colegas que, na verdade, se 

transformaram em professoras, naquele momento, mas sabia que muitas, 

realmente se dedicavam a educação no Município, então parabenizou a todas e 

não poderiam deixar de cumprimentá-las; com a palavra a Vereadora Cássia 

agradeceu ao Vereador Fred; usou a palavra o Vereador Romilson Nascimento 

Silva que desejou boa noite a todos os senhores Vereadores, funcionários da 

Casa, público presente, a Presidente do Sindicato dos Servidores Públicos, a 

Rita, agradeceu o apoio de sempre da Polícia Municipal de Jaguariúna em 

nome do Comandante Altheman, Secretário Renato, Robson o companheiro e 

parceiro do hospital, senhoras e senhores; ele queria parabenizar a todos pelos 

requerimentos aprovados, moções, indicações; queria também, pegar um 

gancho do Vereador Neguita Torres; naquele momento o Presidente perguntou 

se o Vereador Neguita tinha ido embora e a Vereadora Cássia o chamou; 

continuando o Presidente disse que queria falar na presença do Vereador 

Neguita dizendo que ele queria dar um apoio a ele no caso das lombadas, 

achava que precisava ser feito um estudo sim, por isso foi criada a Secretaria de 

Mobilidade Urbana e ele achava que cada Vereador tinha, no mínimo, uns 

vinte, trinta pedidos de lombada, se fizesse todas as lombadas que estavam 

sendo pedidas em Jaguariúna, cada cinquenta rua teria uma lombada e não 

iriam andar, iria travar a Cidade, ele tinha muitos pedidos e os senhores 

Vereadores também tinham, ele achava que precisava, realmente, ser feita 

alguma coisa naquela direção, sentar e ver, investir alguma coisa, sei lá, investir 

em campanha educativa, ele achava que o caminho, também seria os radares, 

ele tinha, tranquilamente, uns vinte pedidos de lombada, tranquilamente, todo 

mundo parava ele dizendo que a rua precisava de lombada, se colocasse em 

todas as ruas, ninguém iria andar, iria travar o Município; então num momento 

oportuno com o senhor Secretário de Mobilidade Urbana precisaria abordar 

aquele assunto e começar a achar caminhos, disse ao Fred, para desafogar 

aquilo, lombada não seria o caminho, não comportava mais lombada, não iria 

andar mais; naquele momento a Vereadora Cássia falou em semáforos; 

voltando a fala o senhor Romilson disse que, sinceramente, confessava que era 

uma saia justa, eles entendiam, as ruas estavam perigosas mas, o caminho não 

era lombada, não ia andar mais, travaria a Cidade; agradeceu a todos e desejou 

um bom feriado que se aproximava do dia sete de setembro e desejou uma 

ótima noite a todos; pediu a palavra o Vereador David Hilário Neto que desejou 
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boa noite mais uma vez e que iria falar rapidamente e que ia pegar o gancho do 

Neguita e Romilson a respeito de lombada, foi colocada uma lombada indo 

para o Ana Helena e que estava sendo um problema sério, porque as pessoas 

estavam reduzindo a velocidade para passar na lombada e estavam sendo 

assaltadas e lá era muito escuro, então tinha que ser muito mais estudada aquela 

questão de lombada, como o Romilson havia falado, era muitos pedidos que 

todos tinham, então, talvez, se colocasse alguns empecilhos, que a legislação já 

dizia que não podia estar mais de seis graus na via, na subida, na descida, ele 

não sabia quanto aquilo estava sendo respeitado, então aquela Casa tinha que 

colocar alguns impedimentos e ver, realmente, a necessidade, senão iriam viver 

num mundo de lombadas, eles mesmos pediam porque a população solicitava e 

estava sendo feito, então teria que ser revisto os pedidos deles, uma conversa 

deles com a Mobilidade Urbana para conseguir colocar alguns critérios e rever 

aquela lombada indo para o Ana Helena que estava gerando muito transtornos 

com aquela população que estava tendo assalto atrás de assalto e aquilo 

preocupava bastante; agradeceu e desejou boa noite a todos; usou a palavra o 

Vereador Walter Luís Tozzi de Camargo que desejou mais uma vez boa noite e 

aproveitando a fala do Vereador David, naquela manhã ele recebeu uma 

solicitação de alguns moradores e ele também tinha residência no Ana Helena 

sobre a questão da lombada, ele tomou o cuidado de estar acionando a Guarda 

Municipal, antes da Sessão daquela noite, ele falou com o Inspetor Gonçalves 

de um levantamento de estatísticas de registros de ocorrências naquele local 

após a colocação de lombadas, seguindo as informações da Guarda Municipal 

oficiais, não houve nenhum registro de ocorrência naquele ponto; então era um 

problema, lógico que tinha que ser discutido, ele não estava dizendo que não 

havia risco, pelo amor de Deus, que não o interpretasse mau, mas ele quis 

levantar a estatística para saber quanto teriam de problema, exatamente, 

naquele local e o Inspetor Gonçalves, naquele momento informou que não 

havia registro; tentou contato com o Sargento Cavalcanti e não tinha 

conseguido falar com ele para saber se, pela Polícia Militar havia algum 

registro, também; então a questão da lombada tinham que tratar sim, ele 

frequentava aquela estrada, ele andava lá, inclusive a noite, ele passava por lá e 

tinham sim, que visualizar o que houve e o que os moradores estavam 

percebendo de um problema que tinha maior frequência lá, e aquela Casa tinha 

que levar muito a sério aquela questão para analisar criteriosamente, ele só 

queria registrar aquilo; na última fala a questão da Mobilidade Urbana ele já 

vinha tendo um diálogo com o Bozó e até disse para ele que não ia nem falar 

mas, não aguentou ficar sem falar, precisavam sim ter um diálogo maior com a 

Secretaria, ela foi criada, exatamente, para minimizar problemas e viam que 

alguns problemas continuavam iguais e outros, se quer, foram tocados até o 

presente momento, precisava de uma ação mais efetiva sim, havia ações 
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simples e havia ações complexas, as simples estavam faltando, então as 

complexas, era óbvio, sabiam que dependiam de dinheiro mas as ações simples 

-precisavam ser enfrentadas, um problema grave e que ele recebia cobrança e 

todos eles, com certeza, recebiam também, as calçadas, tinha um problema 

sério, havia um problema de contratos e poderiam  levar anos para serem 

solucionados enquanto isso as pessoas caiam, enquanto isso acidentes 

aconteciam com pedestres e a erosão estava comendo aqueles buracos que 

foram abertos, estavam gerando um problema para a população, ele achava que 

a Secretaria tinha que pensar com critérios; falando em lombada, também ele 

pediu três lombadas até o momento, um pouco mais que aquilo e não foi 

atendido nenhuma, então a Secretaria precisava, realmente dar uma atenção 

especial aos pedidos como o Neguita havia colocado e tomar os mesmos 

critérios; agradeceu e desejou boa noite a todos. Terminada a Explicação 

Pessoal, o Sr. Presidente encerrou a Sessão, convocando a próxima Sessão 

Ordinária para o onze de setembro de dois mil e dezoito, terça-feira, com início 

determinado para às dezoito e trinta horas. Nada mais havendo a tratar, lavrei a 

presente ata que lida e achada conforme, vai devidamente assinada. 
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